

CE DOCUMENT FOURNIT DES ÉLÉMENTS DE PREUVE À L'APPUI DES MOTIONS, RÉSOLUTIONS ET INITIATIVES POLITIQUES PRÉSENTÉES AU COURS DE LA LÉGISLATURE 2022-2023. IL EST DIFFUSÉ AFIN DE FAVORISER LA TRANSPARENCE, LA RESPONSABILITÉ ET UN DIALOGUE PUBLIC ÉCLAIRÉ.

Sécurité de l'eau, environnement et responsabilité climatique

Crise de l'eau potable : Manganèse et THM

État d'avancement : Stabilisation immédiate obtenue ; une solution à long terme est activement mise en œuvre.

Ce qui a été présenté

En 2023, Casselman a enregistré des niveaux élevés de manganèse et de trihalométhanes (THM) dans son eau potable. En tant que maire, j'ai pris directement en charge ce dossier, en priorisant la sécurité des résidents, la transparence et une intervention rapide.

Tout au long de l'été, j'ai maintenu un dialogue ouvert avec les résidents et répondu directement à leurs préoccupations. Grâce à ces échanges, un résident m'a donné les coordonnées d'un expert en traitement de l'eau. J'ai immédiatement demandé à mon équipe de faire un suivi, ce qui a permis d'identifier une solution de traitement efficace pour éliminer à la fois le manganèse et les trihalométhanes (THM).

Consciente de la complexité du problème et de la nécessité de renforcer les capacités de la municipalité, j'ai également présenté une motion visant à solliciter une expertise externe et un soutien communautaire afin de consolider la réponse de cette dernière. Le conseil a choisi de ne pas appuyer cette motion.

Pourquoi c'était important pour Casselman

L'accès à l'eau potable est essentiel à la santé publique, à la confiance envers les autorités locales, au développement du logement et à la stabilité économique. Il était crucial de traiter ce problème rapidement et en toute transparence afin de protéger les résidents et de maintenir la confiance dans les dirigeants municipaux.

Résultat

Une solution de traitement à court terme a été mise en œuvre, stabilisant la qualité de l'eau et rétablissant la confiance dans le système. Cela a permis de gagner du temps et d'assurer la stabilité nécessaire à l'élaboration d'une planification à long terme pour la sécurité d'approvisionnement en eau de Casselman.

Ce que ça démontre à propos de mon leadership

Cette expérience témoigne d'un leadership affirmé, d'un sens des responsabilités et d'une volonté d'écouter les citoyens. En demeurant accessible, en agissant rapidement et en priorisant la santé publique, j'ai veillé à ce que l'eau potable de Casselman demeure protégée pendant une période critique, même en l'absence de financement supplémentaire.

Pétition d'action Champlain pour une évaluation environnementale fédérale

Statut : Le conseil a refusé d'apporter son soutien

Ce qui a été présenté

En janvier 2023, j'ai présenté une demande officielle d'Action Champlain, un organisme environnemental régional, demandant à la municipalité de Casselman d'appuyer sa pétition adressée au ministre fédéral de l'Environnement et du Changement climatique. Cette pétition demandait que le projet de cimenterie Colacem à L'Orignal fasse l'objet d'une évaluation d'impact fédérale en vertu de la Loi canadienne sur l'évaluation d'impact.

La demande d'Action Champlain était fondée sur des préoccupations soulevées lors d'audiences provinciales, où de multiples erreurs et omissions avaient été relevées dans la documentation environnementale appuyant le projet. Malgré ces préoccupations, les autorités provinciales ont refusé de revoir leur décision, ce qui a incité Action Champlain à demander une surveillance fédérale.

Pourquoi c'était important pour Casselman

Bien que la cimenterie ne soit pas située à Casselman, ses émissions atmosphériques, ses impacts environnementaux cumulatifs et ses effets sur les bassins versants pourraient affecter les municipalités environnantes, y compris les communautés situées le long des corridors atmosphériques et environnementaux partagés.

Appuyer la pétition n'aurait pas consisté à prendre position pour ou contre le projet lui-même. Cela aurait simplement réaffirmé l'importance d'une évaluation environnementale crédible, indépendante et exhaustive, fondée sur des données complètes et impartiales, avant toute décision irréversible. Pour moi, c'était une question de précaution, de responsabilité régionale et de protection de la santé et de l'environnement des résidents à long terme.

Résultat

Le conseil a choisi de ne pas appuyer la pétition et a refusé d'envoyer une lettre de soutien au ministre fédéral. Bien que la demande n'ait pas abouti, cette décision témoigne de mon engagement envers la diligence raisonnable environnementale, la responsabilité intermunicipale et le principe selon lequel les grands projets industriels doivent être soumis aux normes les plus strictes en matière d'examen environnemental lorsque des préoccupations crédibles sont soulevées.

Proposition d'entente d'alignement des prix avec South Nation Conservation pour la plantation d'arbres

État d'avancement : Discussion proposée ; le conseil n'a pas voulu poursuivre la discussion

Ce qui a été présenté

En 2023, j'ai lancé une discussion ouverte au conseil municipal concernant la possibilité de conclure un accord d'alignement des prix avec South Nation Conservation (SNC) pour soutenir les initiatives de plantation d'arbres à Casselman et dans ses environs, en particulier le long de la rivière South Nation.

La proposition visait à déterminer si la municipalité pouvait s'associer à SNC pour étendre les efforts de plantation d'arbres en utilisant un cadre de conservation existant et éprouvé, tout en maîtrisant les coûts grâce à la collaboration et à l'investissement partagé.

Pourquoi c'était important pour Casselman

La protection de la source d'eau de Casselman exige des mesures immédiates et à long terme. Si les grands projets d'infrastructure prennent du temps, il me semblait important d'envisager également des mesures environnementales préventives pouvant être mises en œuvre sans délai.

La plantation d'arbres le long des berges contribue à réduire le ruissellement, à améliorer la filtration de l'eau, à stabiliser les rivages et à protéger la santé des bassins versants. En collaborant avec South Nation Conservation, la municipalité pourrait tirer parti de l'expertise et des programmes existants pour renforcer ses efforts de protection de l'environnement de manière rentable et concrète.

Cette proposition reflétait une approche proactive de la gestion environnementale, reconnaissant que la protection de l'eau n'est pas seulement une question d'infrastructure, mais aussi une responsabilité en matière d'aménagement du territoire et de conservation.

Résultat

Le conseil a choisi de ne pas entamer de discussion sur la proposition, et l'affaire n'a pas été poursuivie à ce moment-là.

Ce que ça démontre à propos de mon leadership

Cette initiative reflète une approche de leadership axée sur la prévention, la collaboration et la responsabilité environnementale. Elle témoigne de mon engagement à identifier des mesures concrètes que la municipalité pouvait prendre immédiatement pour protéger sa source d'eau, même en attendant l'élaboration de solutions plus globales et à long terme.

Elle souligne également la volonté de proposer des idées pratiques, fondées sur le partenariat, qui privilégient la durabilité et la gestion responsable des ressources naturelles.

MUNICIPALITÉ DE CASSELMAN MUNICIPALITÉ

751, RUE SAINT-JEAN,
CASSELMAN (ONTARIO) K0A 1M0
www.casselman.ca



WWW.CASSELMANSTRONG.COM

613-764-3139 POSTE 204



GLAJOIE@CASSELMAN.CA

GENEVIEVE LAJOIE

MAIRE/MAIRESSA